

Chile rechazó el pedido de liberación para los supuestos espías argentinos

Por el contrario, la justicia militar los declaró reos y le prorrogó la incomunicación

(AFP, ANSA e IPS)

SANTIAGO 4 de mayo.— La Cancillería chilena rechazó hoy la nota de protesta en la que el gobierno de Argentina exigía la inmediata liberación de dos militares de ese país, detenidos aquí bajo cargos de espionaje, se informó hoy oficialmente.

El documento, entregado en horas de la tarde al embajador argentino en Santiago, Hugo Mario Miatello, señala que los calificativos utilizados en la protesta del gobierno de Buenos Aires no se ajustan a la realidad ya que las actividades realizadas por los dos oficiales argentinos son "indudablemente contrarias a la seguridad nacional de Chile".

Por su parte, la justicia militar chilena declaró reos por el delito de espionaje a dos oficiales del ejército argentino.

La agencia semioficial Orbe indicó que el mayor Raúl Pablo Barilleau y el teniente primero Oscar Santos, fueron declarados reos por el fiscal militar Gonzalo Salazar, quien les prorrogó la incomunicación por otros cinco días.

EL MERCURIO

"La singular reacción argentina podría hacer pensar en qué estamos frente al intento de desviar la atención de la mediación y hacer aparecer a Chile como un provocador", afirmó hoy editorialmente el influyente diario chileno El Mercurio, al analizar la conducta, y las medidas tomadas por el gobierno trasandino en estos últimos días.

La nota señaló que el cierre de la frontera decretada por el régimen militar argentino "es una medida que afecta de modo grave los acuerdos de Montevi-

deo" y recordó que dicho convenio establecía volver a la situación militar existente a principio de 1977 y el compromiso de no recurrir a la fuerza en las relaciones mutuas.

"Chile ha cumplido escrupulosamente con esas exigencias a lo largo de dos años y meses que ha durado el proceso mediador, desgraciadamente, no ha ocurrido lo mismo en el país vecino, donde constantemente se han lanzado amenazas, tanto por los órganos de difusión como por declaraciones de elementos nacionalistas o personas allegadas al gobierno", expresó El Mercurio.

Por otra parte, el ministro de Relaciones Exteriores, René Rojas Galdames, dijo hoy aquí que desconocía una presunta propuesta para concretar el intercambio de militares detenidos entre Argentina y Chile. No sé nada de esa propuesta, afirmó.

El ministerio de Defensa, ante requisitorias periodísticas, dijo que el caso de los oficiales argentinos es un asunto que compete a la cancillería.

Algunos diarios de Buenos Aires aseguraron hoy que existiría malestar en el Ejército chileno por la forma en que fueron detenidos los oficiales argentinos.

Por su parte, el diario chileno El Mercurio había señalado hoy en primera plana que una alta fuente gubernamental, comentó que es factible un canje de detenidos entre Argentina y Chile. La misma fuente, agregó el periódico, calificó de medida positiva la reapertura parcial de la frontera por decisión de autoridades argentinas.

ANTERIORES DETENCIONES

Gendarmes argentinos detuvieron en

enero de este año a cuatro cartógrafos que realizaban trabajos para el Instituto Geográfico Militar Chileno en la frontera austral, con el objeto de levantar una nueva carta del territorio nacional, según dijo entonces la Cancillería chilena.—

Argentina mantiene detenidas a varias personas acusadas de espiar a favor de Chile. En Río Gallegos, 2 mil 800 kilómetros al sur de Buenos Aires, cuatro cartógrafos y dos oficiales del ejército chileno están siendo sometidos a juicio.

En noviembre pasado, dos ciudadanos argentinos acusados de espionaje fueron condenados a cuatro años de prisión por un tribunal de la Fuerza Aérea de Chile, luego de ser sorprendidos tomando fotografías en la ciudad de Punta Arenas, en el extremo austral chileno, según rezaba la acusación.

En febrero cuatro argentinos y dos chilenos fueron arrestados en Punta Arenas acusados de integrar una red de espionaje argentina.

Finalmente el 23 de abril fueron detenidos en Los Andes los dos oficiales argentinos, motivo de la actual tensión.

La causa básica del deterioro de las relaciones argentino-chilenas es el difereando limítrofe por el austral canal de Beagle.

Por su parte el presidente de la república, general Augusto Pinochet, afirmó hoy que "todo está tranquilo", al ser consultado sobre el estado de las relaciones de su gobierno con el régimen militar argentino.

Pinochet estuvo toda esta mañana en su despacho del ministerio de Defensa en donde según se informó, trató materias institucionales.